

**ALLOCUTION DE M. PIERRE MAUROY A
L'OCCASION DE LA REMISE DES MEDAILLES DE
LA JEUNESSE ET DES SPORTS A M. ALEXANDRE
PAUWELS ET MME JOSETTE PAUWELS
(SAMEDI 29 OCTOBRE 1994)**

Monsieur Alexandre PAUWELS, Ancien Directeur Général de la Maison d'Accueil des Jeunes Travailleurs,

Madame Josette PAUWELS, Ancienne Directrice de la M.A.J.T. rue de Thumesnil,

Mesdames et Messieurs les Elus,

Mesdames et Messieurs les Conseillers de Quartier,

Mesdames, Messieurs,

Chers Amis,

Nous célébrons aujourd'hui un double événement puisque j'ai le plaisir d'honorer simultanément :

Monsieur Alexandre PAUWELS, ancien Directeur Général de la Maison d'Accueil des Jeunes Travailleurs, Président du Conseil de Quartier de Lille-

Moulins,

. et son épouse, Madame Josette PAUWELS, ancienne Directrice de la M.A.J.T. rue de Thumesnil. En effet, vos *départs en
retraite* sont toutes récentes puisque c'est le 1er septembre dernier qu'elles ont officiellement été célébrées.

Cher Alexandre PAUWELS, je vais, en effet, vous remettre la médaille d'or de la jeunesse et des sports. Et je suis très heureux de pouvoir rendre hommage à l'un des membres de l'équipe municipale. Cette distinction est tout à fait gratifiante. Et c'est un réel plaisir pour moi de mettre en valeur vos mérites et vos qualités à cette occasion.

Quant à vous, Madame, c'est la médaille de bronze que je vais vous remettre. Je me réjouis que vous soyez pleinement associée à cette cérémonie et reconnue dans l'action que vous avez menée aux côtés de votre époux en faveur des jeunes travailleurs.

Il faut dire que vous avez toujours eu cette fibre sociale et cette volonté d'agir en faveur des exclus et des plus démunis.

Seclinoise d'origine, vous participiez régulièrement à de nombreuses actions de solidarité au sein de la Jeunesse Ouvrière Catholique.

Ainsi lorsqu'en 1960 Alexandre devient Directeur de la M.A.J.T. vous ne pouvez rester insensible à la cause qu'il défend. Pendant 18 ans, vous l'épaulerez dans sa lourde mission, de plus en plus passionnée et de plus en plus engagée.

En 1978, lorsque vous devenez Directrice de cet équipement rue de Thumesnil, vous en connaissez bien entendu toutes les difficultés et toutes les responsabilités.

Vous aviez suivi pas à pas le développement de cette Institution Lilloise qui est passée sous l'impulsion d'Alexandre PAUWELS d'une capacité de

12 lits à une capacité de 350 lits.

C'est dire la place considérable qu'a prise dans votre vie commune, la M.A.J.T. et ces milliers de jeunes qui avaient besoin d'être soutenus et secourus.

Et nous savons dans quelle détresse peuvent se trouver les jeunes, éloignés de leur famille ou sans soutien familial.

Rien d'étonnant alors à ce que vos quatre filles, Véronique, Bénédicte, Claire et Nathalie aient elles aussi la vocation du social. L'une est éducatrice, l'autre est secrétaire dans l'action sociale, Nathalie s'occupe du Plan Local d'Insertion Economique et Claire, qui pourtant vient de terminer un D.E.A. d'histoire, veut maintenant travailler dans ce même milieu.

Echappe à la règle, le parcours de votre fils, Emmanuel, qui s'est orienté vers le tourisme. Mais là encore,

l'empreinte du milieu familial a du jouer, puisque c'est vrai, cher Alexandre que par vos différentes actions de solidarité internationale, vous avez dû certainement susciter la passion et la curiosité des voyages.

Militant au secours catholique, vous avez en effet participé activement à cette grande campagne organisée contre la faim dans le monde.

Vous êtes aussi membre des Cités Unies France, et membre du Conseil International de la Fédération Mondiale des Cités Unies.

Fort de cette expérience, en 1985, je vous confie la délégation de Saint-Louis du Sénégal où la Ville de Lille a réalisé un équipement culturel, doté d'une salle polyvalente, d'une salle de formation, mais aussi un secteur d'hébergement pouvant accueillir 40 personnes.

A cette époque, vous êtes déjà

depuis 1983, Président du Conseil de Quartier de Lille-Moulins. Après avoir été Conseiller de Quartier pendant presque 10 ans, vous succédez naturellement à Renée Debanne.

Ce double engagement pour le quartier de Lille-Moulins et la M.A.J.T. vous conduit bien entendu à concilier très fortement l'intégration de cette maison dans l'animation et la vie du quartier.

Cette harmonie s'est réalisée facilement grâce à la réussite de nombreuses opérations culturelles. Il y a douze ans par exemple, les animateurs de la M.A.J.T. organisaient un festival du théâtre de rue, qui a très vite remporté un vif succès. Maintenant ce festival fait partie des plus belles animations de quartier.

Vous avez toujours considéré que l'épanouissement culturel est un élément important et valorisant pour tout processus d'intégration. Si l'événement

culturel donne en plus l'opportunité d'organiser de belles fêtes populaires : l'objectif est pleinement atteint.

C'est d'ailleurs pour ces raisons que je vous ai également confié en 1989, la délégation des fêtes.

Au delà des fêtes traditionnelles de Lille, dont vous avez assumé l'organisation comme le feu d'artifice du 14 juillet qui attire plus de 30.000 spectateurs, la foire aux manèges de septembre, votre action s'est portée plus spécialement sur les animations de fin d'année, avec l'installation de la grande roue sur la Grand Place et surtout les fêtes de Lille dont vous avez su faire évoluer l'esprit en impliquant beaucoup plus la participation du public.

La vocation sociale et culturelle de votre action en faveur de la jeunesse correspondait donc parfaitement bien à vos responsabilités d'élu.

C'est pourquoi au moment où elle

est reconnue et récompensée par cette médaille nationale de la jeunesse et des sports. J'ai voulu intégrer votre action municipale.

*Alexandre PAUWELS
Justine PAUWELS*

Une action qui témoigne de la valeur et de la grande qualité des membres du Conseil Municipal de Lille.

Je vous remets à présent vos distinctions, cher Alexandre PAUWELS, chère Madame PAUWELS, elles traduisent la reconnaissance de la nation pour l'utilité et l'efficacité de votre engagement en faveur de la jeunesse.

*pour membre
Mme Michèle ALLIOT-MARIÉ
Ministre de la Jeunesse et des Sports*

VDN

30.31 oct 97

□ MOULINS

Alexandre et Josette Pauwels : duo d'or et de bronze

X

« Il n'est pas courant de décerner le même jour l'épouse et l'époux ». Si Pierre Mauroy (qui en connaît un rayon en matière de remise de médailles) le dit, c'est que l'événement est suffisamment rare pour être souligné. Samedi après-midi, à la salle Courmont, Josette et Alexandre Pauwels, deux incontournables et sympathiques figures du quartier, ont en effet été tous les deux décorés de la médaille de la Jeunesse et Sports ; le bronze pour Josette, l'or pour Alexandre.

Le premier des Lillois s'est, bien évidemment, fait un plaisir de leur remettre ces distinctions, qui récompensent les longues années de dévouement et de travail que les deux récipiendaires ont consacrées à la Maison d'accueil des jeunes travailleurs. Arrivé en 1960 à la M.A.J.T., Alexandre en fut jusqu'à aujourd'hui le directeur général. Il vient, en effet, de faire valoir ses droits à une retraite qui est, comme on dit, amplement méritée. Egale-ment farouche militante de la cause sociale, Josette y a rapidement rejoint son mari où elle est, à son tour, devenue directrice en 1978.

Double engagement

Comme le remarqua Pierre Mauroy, la M.A.J.T. a, sous



Alexandre et Josette, deux engagements et autant de médailles.

(Ph. Jean CHAUMONT, « La Voix »)

leur impulsion, connu un développement remarquable. De douze lits en 1960, la maison de la rue de Thumesnil en compte aujourd'hui trois cent cinquante. « Avec son festival de théâtre de rue, la M.A.J.T. est devenue une véritable institution à Moulin », souligna le maire avant d'évoquer le second engagement d'Alexandre Pauwels : celui qu'il joue au conseil de quartier.

Durant dix ans, il en fut l'un

des conseillers avant d'en devenir le président en 1983. Depuis, Alexandre Pauwels assure toujours la présidence du conseil, cumulant cette fonction avec celle de conseiller municipal délégué qui le conduit à représenter la ville à l'organisation des Citées Unies et à la tête du jumelage avec Saint-Louis-du-Sénégal.

Un double engagement qu'il a mené de front avec son épouse tout en élevant leurs cinq enfants.

Entre l'or et le bronze

Alexandre et Josette Pauwels sont mari et femme. Non seulement, ils avaient choisi de partager une vie de famille, mais aussi une vie de travail. Au service d'une passion : l'autre. Dans le quartier de Moulins, tout le monde les connaît.

Lui, était président de la Maison d'accueil des jeunes travailleurs, la MAJT. Quand il est arrivé en 1960, la MAJT n'avait que 12 lits. Aujourd'hui, elle en compte 350. L'engagement d'Alexandre Pauwels à Moulins est tel qu'en

1983, il devient président du Conseil de quartier.

En 1978, elle, Josette, prend le relais à la présidence de la MAJT. Ils travailleront ensemble.

Il y a 12 ans, la MAJT lance le festival de théâtre de rue de Moulins, pour donner de l'animation au quartier. A chaque rentrée scolaire, le rendez-vous est pris. Ensemble, habitants du quartier, artistes, et amateurs de fête de rue se retrouvent pour faire battre le quartier au

rythme d'une grande animation. Plus les années passent, plus le festival de Moulins prend de la renommée. Les spectateurs, les habitants, de plus en plus nombreux, l'attendent avec impatience. Cette aventure, c'est en grande partie à Alexandre Pauwels qu'on la doit.

Samedi dernier, Alexandre Pauwels et Josette ont été respectivement décorés de la médaille d'or et de la médaille de bronze de la jeunesse et des sports par le sénateur-maire Pierre Mauroy.



*Le bouquet des médaillés : Josette et Alexandre Pawels ont reçu les médailles de bronze et d'or
(Photo François Beaumadier)*